

Ergebnisse aus dem geförderten Forschungsvorhaben wurden in folgenden Arbeiten publiziert:

### *Wissenschaftliche Monografien und Aufsätze*

- Lohrmann, Katrin und Paasch, Daniel: Die »Schule der Freundschaft« in Staßfurt. Zwischen Politik und Solidarität. In: Döring, Hans-Joachim u. Rüchel, Uta (Hrsg.): Freundschaftsbande und Beziehungskisten: Die Afrikapolitik der DDR und der BRD gegenüber Mosambik. Brandes u. Apffel: Frankfurt am Main 2005, S. 91-99.
- Reuter, Lutz R. und Scheunpflug, Annette: Die »Schule der Freundschaft«. Eine Fallstudie zur Bildungszusammenarbeit zwischen der DDR und Mosambik. Unter Mitarbeit von Matthias Bopp, Katrin Lohrmann, Daniel Paasch, Claudia Standfest, Jane Schuch und Matthias Tullner. Münster: Waxmann, 2006 (320 Seiten).
- Reuter, Lutz R.; Scheunpflug, Annette und Fuchs, Hans-Werner: Schulabschlüsse der Schule der Freundschaft (DDR) und der Sekundarschulen im Vergleich. In: Hamburger Beiträge zur Erziehungs- und Sozialwissenschaft, Heft 9, 2006 (62 Seiten).
- Scheunpflug, Annette und Krause, Jürgen: Die Schule der Freundschaft in Staßfurt: Ein Beitrag zur Aufarbeitung der Schulgeschichte der DDR. In: Beiträge aus dem Fachbereich Pädagogik der Universität der Bundeswehr Hamburg, H. 3/2000 (100 S.).
- Scheunpflug, Annette und Reuter, Lutz R.: Die Schule der Freundschaft in der DDR: Transkulturalität, Vermittlung und Aneignung. In: Göhlich, Michael; Leonhard, Hans-Walter; Liebau, Eckart und Zirfas, Jörg (Hrsg.): Transkulturalität und Pädagogik. Interdisziplinäre Annäherungen an ein kulturwissenschaftliches Konzept und seine pädagogische Relevanz, Weinheim und München: Juventa, 2006, S. 169-184.
- Scheunpflug, Annette und Reuter, Lutz R.: Die »Schule der Freundschaft«: Eine Fallstudie zum Umgang mit Religionen im Schulwesen der DDR, in: Rupp, Horst F.; Wunderlich, Reinhard und Pirner, Manfred L. (Hrsg.): Denk-würdige Stationen der Religionspädagogik. Jena: IKS, 2005, S. 383-411.
- Schuch, Jane: Die Zeit steht still. Fotografien als visuelle Dokumente eines sozialistischen Bildungsexperimentes im Kontext der Entwicklungszusammenarbeit der DDR und der VR Mosambik, in: Jahrbuch für Historische Bildungsforschung, Band 12, Bad Heilbrunn, 2006.
- Jane Schuch: Bilder der Freundschaft. Die öffentlichen Bilderwelten der Schule der Freundschaft in Staßfurt. In: Fotogeschichte. Beiträge zur Geschichte und Ästhetik der Fotografie. Nachbilder. Fotografie in der DDR. Hrsg. von Wolfgang Hesse und Andreas Kruse. Jahrgang 26. Heft 102. 2006. (Jonas Verlag) S. 31- 40.
- Timm, Susanne: Das Kinderheim in Bellin für namibische Flüchtlingskinder in der DDR. In: Deutschland Archiv 2005, S. 77-84.
- Timm, Susanne: „Namibische Flüchtlingskinder im Kinderheim Bellin/DDR 1979-1990“. Münster: Waxmann, 2007 (250 S., in Vorbereitung).
- Tullner, Mathias: Das Experiment »Schule der Freundschaft« im Kontext der mosambikanischen Bildungspolitik. In: Döring, Hans-Joachim und Rüchel, Uta (Hrsg.): Freundschaftsbande und Beziehungskisten. Die Afrikapolitik der DDR und der BRD gegenüber Mosambik. Frankfurt am Main: Brandes u. Apffel, 2005, S. 100-109.

### *Aufsätze im Rahmen des Wissenschaftstransfers*

Lohrmann, Katrin: DFG-Projekt: Die ‚Schule der Freundschaft‘ in Staßfurt/DDR. In: Universität Erlangen-Nürnberg, Mitteilungen der Erziehungswissenschaftlichen Fakultät, 2003, Nr. 25, S. 3 f.

Lohrmann, Katrin und Paasch, Daniel: Die Schule der Freundschaft. Solidaritätspolitik durch Bildung und Ausbildung, in: Mosambik Rundbrief Nr. 63, April 2004, S.18-19.

Lohrmann, Katrin; Paasch, Daniel; Reuter, Lutz R. und Scheunpflug, Annette: Alemães pesquisam história da Escola de Amizade, in: Notícias, 27. April 2004.

Reuter Lutz R. und Scheunpflug, Annette: Die „Schule der Freundschaft“ in Stassfurt. Forschungsprojekt über ein Schulexperiment der DDR abgeschlossen. In: Uni-kurier magazin Erlangen 107, 32 (2006), S. 65-66